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VEREADOR Domingos Protetor reconhece estado de emergência climática

COLETA irregular faz com que lixo fique espalhado na rua por vários dias

Meta para neutralizar efeito estufa até 2050
Vereador propõe que seja criada meta de neutralização das emissões de gases na cidade

Lixo na Rua Luiz Paulistano não vem 
sendo recolhido com frequência

Moradores do Campinho pedem retorno 
de ônibus retirado durante a pandemia

Poste com a lâmpada queimada gera 
insegurança em Vila da Mosela

Instituições germânicas 
podem ter garantia por lei 
isenção de pagamento por uso 
de barracas na Bauernfest

Câmara terá nova audiência 
pública para discutir a construção 
de moradias populares

DIVULGAÇÃO CMP

DIVULGAÇÃO

Quarta-feira, 13 de setembro de 2023

Diário nos bairros

A Câmara Municipal apro-
vou, nessa terça-feira (12), uma 
indicação legislativa de autoria 
do vereador Domingos Prote-
tor que reconhece o Estado de 
Emergência climática global e 
estabelece a meta de  neutrali-
zação das emissões de gases de 
efeito estufa em Petrópolis até 
2050. 

A proposta tem como obje-
tivo fomentar o debate e o início 
da criação de políticas públicas 
voltadas para a descarbonização 
da economia e o incentivo zero 
da aplicação de recursos públi-
cos em atividades carbono-in-
tensivas. “Podemos considerar 
clima seguro aquele que permite 
a sobrevivência e a prosperida-
de de gerações, comunidades e 
ecossistemas presentes e futu-
ros. A ideia é que o Poder Execu-
tivo elabore uma política fiscal 
que permita diversificar fontes 
de receitas e alcançar a descar-
bonização nas finanças públicas. 
Além disso, as ações iniciadas no 
processo de resposta à emergên-
cia climática devem priorizar as 
comunidades vulneráveis, bem 

como comunidades históricas e 
desproporcionalmente impacta-
das por injustiças ambientais”, 
defende o vereador.

O texto aprovado determina 

que a sociedade civil seja incluí-
da nos debates municipais sobre 
a transição para uma economia 
livre de combustíveis fósseis e 
no planejamento e implemen-

tação ações para a mitigação e 
adaptação à mudança climá-
tica, por meio de mecanismos 
de participação pública, espe-
cialmente na constituição e im-
plementação de um Plano de 
Desenvolvimento Sustentável e 
Ações Climáticas. “Desta forma, 
conseguiremos estimular proje-
tos, estudos, políticas públicas e 
empreendimentos que tenham 
por objetivo a adaptação da so-
ciedade e dos ecossistemas aos 
impactos das mudanças climá-
ticas, bem como a redução das 
Emissões de Gases de Efeito Es-
tufa – GEE, redução do desma-
tamento e degradação florestal”, 
afirma Domingos Protetor.

O anteprojeto apresentado 
também prevê a criação do Fó-
rum Petropolitano de Mudanças 
Climáticas e Desenvolvimento 
Sustentável - Fórum de Gover-
nança Climática de Petrópolis, 
como instância consultiva para 
acompanhar a implementação 
do Plano de Desenvolvimento 
Sustentável e Ações Climáticas 
e demais leis que dialogam dire-
tamente sobre mudanças do cli-

ma. “O município deverá empe-
nhar esforços ambiciosos para 
realizar uma transição para uma 
economia socioambientalmente 
sustentável e justa, a fim de al-
cançar um futuro que neutralize 
as emissões de carbono em seu 
território até 2050, ou seja, con-
siga zerar o saldo líquido anual 
de emissões antropogênicas de 
gás carbônico, sendo que, para 
cada tonelada de gás carbônico 
emitida é compensada com uma 
quantidade equivalente de gás 
carbônico removida da atmosfe-
ra”, explica o parlamentar.

Caso a proposta se torne Lei, 
em até um ano após sua publi-
cação, devem ser delineadas no 
Plano de Desenvolvimento Sus-
tentável e Ações Climáticas ou 
legislação complementar, metas 
quinquenais progressivas até 
2050 para a neutralização das 
emissões de gases de efeito estu-
fa, sendo revisadas a cada cinco 
anos. Além disso, o processo de 
revisão não poderá levar a uma 
redução no nível das metas.

A indicação legislativa 
aguarda análise da Prefeitura.

EDITAL DIV. Nº 029/2023
(Publicado em 06/09/2023)

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Obras e As-
suntos Comunitários, de acordo com o 
Processo Adm. Nº 1171/2023 e confor-
me estabelece a Resolução n° 88/2016, 
COMUNICAM que será realizada a Au-
diência Pública, no dia 14 de setembro 
de 2023, às 19h, no Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, a fim de abor-
dar assuntos sobre o tema “Construção 
de moradias populares para as pessoas 
beneficiadas pelo Aluguel Social”.                

Petrópolis, 05 de setembro de 2023.
Júnior Coruja

Presidente
Léo França

Presidente da Comissão de Obras e 
Assuntos Comunitários

EDITAL DIV. Nº 030/2023
(Publicado em 06/09/2023)

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Defesa da 
Saúde, de acordo com o Processo Adm. 
Nº 1146/2023 e conforme estabelece a 
Resolução n° 88/2016, COMUNICAM 
que será realizada a Audiência Públi-

ca, no dia 15 de setembro de 2023, às 
18h, no Plenário da Câmara Municipal 
de Petrópolis, a fim de abordar assuntos 
sobre o tema “SAF – Síndrome Alcoólica 
Fetal”.                   

Petrópolis, 05 de setembro de 2023.
Júnior Coruja

Presidente
Dr. Mauro Peralta

Presidente de Defesa da Saúde

EDITAL DIV. Nº 031/2023

O Presidente da Câmara Municipal de Pe-
trópolis e a Comissão Do Transporte Pú-
blico e Mobilidade Urbana, de acordo com 
o Processo Adm. Nº 1180/2023 e confor-
me estabelece a Resolução n° 88/2016, 
COMUNICAM que será realizada a Audi-
ência Pública, no dia 22 de setembro de 
2023, às 18:30h, no Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, a fim de abordar 
assuntos sobre o tema “Estratégias para 
Cobertura de Radar, de Banda X, para o 
Município de Petrópolis”.

Petrópolis, 12 de setembro de 2023.
Júnior Coruja

Presidente
Hingo Hammes

Presidente da Comissão Do Transporte 
Público e Mobilidade Urbana

CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS

PUBLICAÇÃO OFICIAL - 13/09/2023

Gabriel Miranda – estagiário

Moradores da Rua Luiz Paulista-
no, na Estrada Saudade, denunciaram 
ao Diário que a falta de coleta de lixo 
tem deixado as calçadas cheias de sa-
colas, mesmo depositando nos dias 
que, teoricamente, o caminhão passa-
ria. Segundo os moradores, o lixo não 
é recolhido com regularidade e causa 
uma sujeira excessiva.

Conforme os moradores, devi-
do à quantidade de lixo, as sacolas 
no chão viraram alimento de mui-
tos animais. “Essa situação está um 
absurdo, e ficamos um tempão com 
essa sujeira espalhada, não estão 
realizando a coleta regularmente e, 
com isso, vemos esse cenário se re-
petir. Estamos abandonados, isso é 
um descaso. Queremos que os res-
ponsáveis dessa empresa de coleta 
de lixo normalizem o serviço e não 
fique com esse desrespeito conosco”, 
afirmou o morador.

Procurada, a Prefeitura não res-
pondeu até o fechamento desta edição.

Gabriel Miranda – estagiário

Moradores do bairro 
Campinho relataram ao 
Diário que, desde a pan-
demia em 2020, o ônibus 
que fazia a linha do local 
não está operando. Devi-
do a isso muitos residen-
tes utilizam o transporte 
por aplicativo para evitar 
andar longos trajetos ou o 
Vila Felipe como o último 
caso, porém, ficando a pé 
por uma longa distância.

Segundo informações 
dos moradores, a localida-
de têm muitas pessoas que 

necessitam deste trans-
porte público. “O ônibus 
foi retirado durante a pan-
demia e nunca mais colo-
caram, nós temos que des-
cer um longo trajeto para 
pegar o Vila Felipe. Só que 
é bem ruim essa situação, 
pois moram muitos ido-
sos, crianças, pessoas com 
deficiência e é um ônibus 
que faz falta. Tem algumas 
pessoas que preferem pe-
gar transporte por aplica-
tivo, mesmo sendo mais 
caro do que andar um lon-
go trajeto a pé”, afirmou 
uma moradora.

A Petro Ita informa 
que a localidade é atendi-
da pelas linhas 415 e 432 
– Vila Felipe, com viagens 
a cada 20 minutos no ho-
rário de pico, e 30 minu-
tos no entrepico. A em-
presa ainda destaca que o 
trecho sem atendimento é 
de 170 metros.

A Petro Ita também 
ressalta que, desde a ca-
tástrofe que atingiu o 
município, esta região re-
gistrou queda de 64% no 
número de passageiros. 
Sendo assim, atualmente, 
a demanda está em ape-

nas 36% do que era regis-
trado.

Para atender de for-
ma eficiente, a empresa 
deslocou ônibus conven-
cionais, com capacidade 
suficiente para comportar 
toda a demanda da locali-
dade. Por fim, o Setrans-
petro destaca que, qual-
quer acréscimo de ônibus 
precisa ser feito de ma-
neira responsável, analí-
tica e técnica, para evitar 
que aumente ainda mais 
o prejuízo no sistema de 
transporte público em Pe-
trópolis.

Gabriel Miranda – estagiário

Moradores da Vila 
Olga Wilbert, no Mosela, 
relataram ao jornal que 
um poste está com a lâm-
pada queimada, sendo o 
número do poste: 25635. 

Esse problema é localizado 
próximo ao número 111 e 
vem trazendo dificuldades 
aos residentes do local.

Segundo informações 
dos moradores, mesmo 
pedindo reparos, até hoje 
os serviços não foram re-

alizados. “Com esse poste 
apagado, fica bem difícil 
de enxergar. Essa situação 
pode fazer com que o que 
local fique perigoso tan-
to para pedestres quanto 
para motoristas, podendo 
gerar futuros acidentes e 

servindo de ponto para co-
meterem crimes”, contou 
um pedestre.

A Secretaria de Segu-
rança, Serviços e Ordem 
Pública (SSOP) informou 
que vai encaminhar uma 
equipe ao local.

Instituições que com-
põem o segmento germâ-
nico na cidade podem ter 
garantida, por lei, a isen-
ção de pagamento pela 
utilização de barracas na 
Bauernfest. O pedido foi 
formalizado pelo vereador 
Hingo Hammes, por meio 
de Indicação Legislativa 
aprovada em sessão plená-
ria nessa terça-feira (12). 
A medida garante o reco-
nhecimento destas insti-
tuições – incluindo, aí, o 
Clube 29 de Junho, a Asso-
ciação de Grupos Folclóri-
cos Alemães de Petrópolis 
(AGFAP) e o Instituto Bin-
gen – que trabalham dire-
tamente na preservação da 

cultura alemã na cidade. 
O vereador lembrou 

que as instituições não têm 
receita mensal e têm na 
festa a oportunidade para 
arrecadação de recursos 
para as atividades cultu-
rais durante o ano. “Esta-
mos falando de institui-
ções de extrema relevância 
no trabalho de preservação 
e manutenção da cultura 
germânica na cidade de 
Petrópolis. Hoje, todas são 
obrigadas a pagar valor es-
tipulado pelo Poder Execu-
tivo pelo uso dos espaços”, 
lembrou. 

A Indicação, agora, 
será encaminhada ao Po-
der Executivo.

A pedido do verea-
dor Léo França, a Câmara 
Municipal promove nes-
ta quinta-feira, 14 de se-
tembro, audiência pública 
para discutir a construção 
de moradias populares 
para as pessoas beneficia-
das pelo aluguel social. 

O encontro é continui-
dade de audiência realiza-
da em agosto na sede do 

Legislativo. A audiência 
pública poderá ser acom-
panhada presencialmen-
te, no plenário do Palácio 
Amarelo, na Praça Viscon-
de de Mauá, no Centro, ou 
de maneira remota - pela 
TV Câmara (Canal 98 da 
Speed Fiber/Tech Cable) 
ou pela internet, no canal 
da Câmara Municipal de 
Petrópolis no Youtube.


